

La inserción sociolaboral, estrategia contra la despoblación

EMPLEO PARA LOS INMIGRANTES

La provincia de Teruel es uno de los territorios europeos más afectados por la despoblación, y en él, la inserción sociolaboral de colectivos desfavorecidos, como son los inmigrantes, se plantea como un antídoto al veneno del desierto demográfico.

La densidad demográfica de la provincia de Teruel es de 9 habitantes por kilómetro cuadrado. Si a esta circunstancia se añade el envejecimiento y la constante emigración femenina y de la población más joven, el panorama que resulta es, cuanto menos, preocupante. Las medidas para paliar los problemas derivados de la despoblación, como son la pérdida de servicios y el aislamiento de los municipios, han sido varias. Una de las últimas en adoptarse es la promovida por la Agrupación de Desarrollo Teruel Emplea, ADETEM, y el proyecto Estrategias contra el Racismo y la Xenofobia, NEXOS, que han puesto en marcha un programa piloto para la inserción de diez familias inmigrantes en pueblos de la provincia de Teruel. El punto de encuentro de ambas entidades ha sido la Iniciativa Comunitaria EQUAL, promovida por el Fondo Social Europeo.

Los grupos entraron en contacto el pasado otoño. A partir de ahí, los responsables y técnicos de los proyectos embastaron un proceso en el que NEXOS se encargaba de la selección y formación de las diez familias, y EQUALTERUEL corría con la búsqueda de los municipios interesados y con la organización de la llegada de los nuevos pobladores.

El pasado 7 de mayo se produjo la primera visita a Teruel de una joven pareja elegida para un municipio cercano a Teruel, Perales del Alfambra. Se trata de Emilio y Jesi, y de su hija, Cibele: "Sabíamos que Teruel tenía problemas de despoblación e intentamos buscar información para instalarnos aquí, y casi de ca-

sualidad, dimos con el proyecto. Llevamos cinco años en España, de hecho, nosotros nos conocimos en este país, porque mi mujer es ecuatoriana y yo soy cubano, y hace tres años nació nuestra niña. Ahora sólo queremos tener una estabilidad que nos permita darle un futuro digno y que crezca con tranquilidad". En su primera estancia en el pueblo conocieron la casa que el Ayuntamiento alquila, el trabajo ofrecido por el consistorio y, sobre todo, el colegio donde la niña comenzará sus clases el próximo año: "Me ha impresionado, porque no es la idea que tienes de una escuela rural... Tienen todos los medios y, sobre todo, un equipo humano", destacaba la joven madre tras visitar las instalaciones con el director del centro.

Las instituciones que integran los dos grupos de desarrollo han querido subrayar la importancia de elegir concienzudamente las familias y los municipios y de preparar el terreno para la integración efectiva de las familias en las sociedades rurales. José Vicente Martín lleva cuatro años al frente de la alcaldía de Perales del Alfambra, localidad con 300 habitantes y una economía basada en la agricultura y la ganadería: "Entendemos que no es fácil para una familia instalarse en un pueblo tan pequeño, pero desde los ayuntamientos observamos cómo nos quedamos sin gente y los vecinos envejecen. Aquí todavía tenemos 30 niños en el colegio y los servicios necesarios y creemos que todavía estamos a tiempo de evitar que Perales se apague". Gracias a una ayuda de la Diputación Provincial de Teruel destinada a la rehabilitación de viviendas para inmigrantes, el Ayuntamiento se decidió a apostar por el proyecto NEXOS-EQUALTERUEL. 🍌



El pasado 7 de mayo una de las parejas de inmigrantes seleccionadas realizó su primera visita a Perales del Alfambra.